

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian tindakan kelas yang telah dilakukan, didapatkan kesimpulan bahwa metode proyek dapat meningkatkan kemampuan kerjasama anak kelompok B di TK Islam Kemuliaan. Hal tersebut dibuktikan dari hasil persentase rata-rata kemampuan kerjasama anak kelompok B dari pra siklus sampai dengan siklus II yang meningkat. Persentase kemampuan kerjasama anak sebelum dilakukannya tindakan atau pra siklus adalah 40,5% dengan kriteria Mulai Berkembang (MB). Kemudian setelah tindakan pada siklus I dilakukan, mengalami peningkatan sebesar 51,7% dengan kriteria Berkembang Sesuai Harapan (BSH) dan mengalami peningkatan kembali pada siklus II dengan hasil persentase kemampuan kerjasama anak sebesar 77% dengan kriteria Berkembang Sangat Baik (BSB).

Pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan metode proyek di kelompok B, dilakukan sebanyak 3 kali pertemuan disetiap siklusnya. Pada pelaksanaannya guru berperan sebagai fasilitator yang menyediakan alat dan bahan, senantiasa membimbing dan mengingatkan anak-anak agar semangat dalam menyelesaikan tugasnya secara bersama-sama, serta guru juga tidak segan untuk membantu anak-anak yang mengalami kesulitan. Selain itu, guru pun sudah sangat baik dalam melaksanakan pembelajaran dengan metode proyek, hal ini dibuktikan dari persentase yang dihasilkan pada aktivitas guru. Di siklus I guru menghasilkan persentase sebesar 88,2% dengan kriteria baik dan di siklus II meningkat menjadi 94,1% dengan kriteria sangat baik.

B. Saran

Dibawah ini adalah saran yang dapat peneliti berikan yang didasari dari hasil penelitian yang telah dilakukan.

1. Bagi Guru

Penelitian ini menyimpulkan bahwa metode proyek dapat meningkatkan kemampuan kerjasama pada anak. Dengan itu maka metode proyek dapat diterapkan oleh guru dalam proses pembelajaran untuk dapat meningkatkan kemampuan anak dalam bekerjasama.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dari penelitian yang sudah dilakukan, maka disarankan untuk menambah teknik pengumpulan data agar memperoleh hasil penelitian yang lebih akurat dan lebih banyak lagi dalam mencari dan memahami sumber atau referensi yang akan digunakan.